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NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DES SCHULAUSSCHUSSES 

 

 

Sitzungsdatum: Dienstag, 15.11.2022 

Beginn: 14:15 Uhr 

Ende 15:50 Uhr 

Ort: Werdenfels-Gymnasium (Pavillon), Wettersteinstraße 
30 in 82467 Garmisch-Partenkirchen 

 

 

ANWESENHEITSLISTE 

Landrat 

Anton Speer    

Ausschussmitglieder 

Wolfgang Bauer    
Josef Bierling    
Petra Daisenberger    
Christl Freier    
Michael Gansler    
Georg Seitz    
Martin Wohlketzetter    

1. Stellvertretung 

Stephan Märkl    

2. Stellvertretung 

Peter Keller    
Hans Neuner    
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Schriftführerin 

Mitarbeiterin  

Verwaltung 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  
  
  
  
  
  
  
  

 
 
Weitere Anwesende 
 
Mitarbeiter vom Garmisch-Partenkirchner Tagblatt 
Schulleiter des Werdenfels-Gymnasiums 
Schulleiter der Staatlichen Berufsfachschule für Holzbildhauer 
Schulleiterin des Berufschulzentrums 
Schulleiterin der Zugspitz-Realschule 
Vertreterin, Elternbeirat 
 
 
 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Ausschussmitglieder 

Josef Angelbauer    
Hubert Filser    
Christian Hornsteiner    
Gerhard Schöner    
Leonhard Zach    
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TAGESORDNUNG 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Bekanntgaben  

 
   

2. Berufsfachschule für Holzbildhauer Oberammergau;  
Sachstandsbericht zu aktuellen Baumaßnahmen 

42/008/2022 
Kenntnisnahme 

   

3. Berufsschulzentrum Garmisch-Partenkirchen;  
Bau- und Anpassungsmaßnahmen Bauteil B 
Sachstandsbericht 

42/009/2022 
Kenntnisnahme 

   

4. Zugspitz-Realschule Garmisch-Partenkirchen;  
Sachstandsbericht zu aktuellen Baumaßnahmen 

42/010/2022 
Kenntnisnahme 

   

5. Werdenfels-Gymnasium Garmisch-Partenkirchen;  
Sachstandsbericht zu den Planungen Generalsanierung 

42/011/2022 
Kenntnisnahme 

   

6. Antrag der Kreisrätinnen Christl Freier und Petra  
Daisenberger vom 31.01.2022; 
Ladesäuleninfrastruktur an Schulen des Landkreises 
- Kreistagsvorlage - 

KliMo/016/2022 
Vorberatung 

   

7. Sonstiges  
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Landrat Anton Speer begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- 
und fristgerecht ergangen ist und eröffnet um 14:15 Uhr die öffentliche Sitzung des 
Schulausschusses. Der Schulausschuss ist gemäß Art. 41 LKrO i. V. m. § 21 der 
Geschäftsordnung des Kreistags (GeschO KT) beschlussfähig. 
 
Zur Tagesordnung liegen keine Änderungen vor. 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

TOP  1 Bekanntgaben  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 
 

TOP  2 Berufsfachschule für Holzbildhauer 
Oberammergau;  
Sachstandsbericht zu aktuellen Baumaßnahmen 

42/008/2022 

 
 
Seit mehr als 500 Jahren wird in Oberammergau geschnitzt. Schon damals waren 
Oberammergauer Schnitzereien im weiten Umkreis bekannt. Die „Schnitzschule 
Oberammergau“ wurde gegen Ende des 19. Jahrhunderts gegründet, damals als 
Zeichenschule für die Oberammergauer Schnitzer.  
 
Um die Jahrhundertwende wurde ein neues, für die damalige Zeit modernes Schul-
gebäude errichtet, das noch heute die Bildhauerschule beherbergt. Im Jahre 1911 
wurde es eingeweiht und die ersten Schüler und Lehrer konnten mit dem Lehrbetrieb 
beginnen. Dieses Jugendstilgebäude wurde speziell mit Blick auf künstlerische 
Bedürfnisse konzipiert und ist heute denkmalgeschützt. Es bietet mit seinen hohen 
Räumen und großen Fenstern noch immer eine unverwechselbare Atmosphäre. 
Selbstverständlich wurden zwischenzeitlich die Innenräume umgebaut und bezüglich 
Ausstattung und Einrichtung den Erfordernissen der Gegenwart angepasst.  
 
Mittlerweile ist aber auch außen eine Überholung der Dachdeckung und des 
Fassadenanstrichs fällig.  
 
Der Kreisbaumeister gibt einen Überblick über die in den letzten beiden Jahren 
durchgeführten Maßnahmen.  
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
Protokollnotiz: 
Frau Kreisrätin Freier bittet zu prüfen, ob der Pavillon für Photovoltaikanlagen geeignet 
ist. Sie möchte Informationen zum Ergebnis der Prüfung. Der Kreisbaumeister sichert 
dies zu.  
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TOP  3 Berufsschulzentrum Garmisch-Partenkirchen;  
Bau- und Anpassungsmaßnahmen Bauteil B 
Sachstandsbericht 

42/009/2022 

 
 
Das Berufliche Schulzentrum in Garmisch-Partenkirchen vereint die staatliche 
Berufsschule, die staatliche Wirtschaftsschule und die Berufsfachschule für kauf-
männische Assistenten des Landkreises Garmisch-Partenkirchen. Die Schule wurde 
an diesem Standort 1972 eröffnet und 1989 umfangreich erweitert.  
 
Die Sanierung des Berufsschulzentrums ist seit Schuljahresbeginn 2021 abge-
schlossen. Am 15.07.2022 fand die Einweihung des neu sanierten Bauteils statt. Bei 
dem Festakt konnten Landtagsabgeordnete, hochrangige Mitglieder der Regierung 
von Oberbayern und des Kultusministeriums begrüßt werden, Kultusminister Piazolo 
hielt persönlich die Festrede.  
 
Im letzten halben Jahr sind die Arbeiten im südlich angrenzenden Bauteil B weiter 
geführt worden. Welche Anpassungsmaßnahmen dort erfolgten, stellt der Kreisbau-
meister zusammen mit dem Projektleiter  vor.  
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 

TOP  4 Zugspitz-Realschule Garmisch-Partenkirchen;  
Sachstandsbericht zu aktuellen Baumaßnahmen 

42/010/2022 

 
 
In der Sitzung des Kreistags am 23.07.2020 wurde ein Teilabbruch und Teilneubau 
(sog. Hybridlösung) beschlossen, der die Vorteile von Sanierung und Neubau vereint.  
 
In der letzten Sitzung des Schulausschusses am 11.11.2021 wurde der Stand der 
Planungen das letzte Mal im Kreisgremium vorgestellt.  
 
Nach der Unterbrechung der Baumaßnahme für den G7-Gipfel haben seit August 2022 
die Abbrucharbeiten für die nicht statischen Bauteile begonnen. Mittlerweile sind auch 
die weiteren Planungen soweit fortgeschritten, dass die Genehmigung für die 
Gesamtmaßnahme kurz vor dem Abschluss steht und für die bauteilbezogene 
Kostenberechnung eine Aktualisierung vorliegt.  
 
Der Kreisbaumeister erläutert zusammen mit dem Projektleiter für die Zugspitz-
Realschule den Stand der Planungen und der Rückbaumaßnahmen. 
 
Zur Kenntnis genommen 
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TOP  5 Werdenfels-Gymnasium Garmisch-Partenkirchen;  
Sachstandsbericht zu den Planungen General-
sanierung 

42/011/2022 

 
 
Das Werdenfels-Gymnasium ist mit ca. 700 Schülern ein wichtiger Baustein in der 
Schullandschaft des Landkreises Garmisch-Partenkirchen. Einige Bereiche des 
Gymnasiums sind nicht mehr auf dem neuesten baulichen und technischen Stand. Es 
wird überlegt, in welchem Umfang und in welchen Bereichen eine Sanierung ansteht 
und erforderlich ist.  
 
Daher wurde die weitere Entwicklung des Werdenfels-Gymnasiums schon mehrfach 
im Schulausschuss behandelt. In der Sitzung am 11.11.2021 wurden durchgeführte 
Maßnahmen vorgestellt und ein Ausblick auf geplante Maßnahmen gegeben. In der 
letzten Sitzung am 08.02.2022 vor Ort in der Aula mit anschließendem Rundgang 
durch alle Bauteile konnten sich die Mitglieder des Schulausschusses über den Bau-
zustand der Schule informieren. 
 
Im Frühjahr wurden Voruntersuchungen beauftragt. Der Kreisbaumeister und der 
Projektleiter geben einen Überblick über den Stand der Planungen.  
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 

TOP  6 Antrag der Kreisrätinnen Christl Freier und  
Petra Daisenberger vom 31.01.2022; 
Ladesäuleninfrastruktur an Schulen des Land- 
kreises 
- Kreistagsvorlage - 

KliMo/016/2022 

 
 

Nach eingehender Diskussion wird dieser Tagesordnungspunkt zurückgestellt.  
 

Die Mitglieder sind vorbehaltlos einverstanden 
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TOP  7 Sonstiges  

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt nichts vor. 
 
 
 
 
 
 
Landrat Anton Speer bedankt sich bei den Anwesenden und beendet die öffentliche 
Sitzung um 15:50 Uhr.  
 
Anschließend findet eine nichtöffentliche Sitzung statt. 
 
 
Garmisch-Partenkirchen, 22.12.2022 
 
 
 
 
 
 

Anton Speer    Mitarbeiterin 
Landrat    Schriftführer/in 

 
 
 
Anlage zur Niederschrift: 
zu TOP 2 öffentlich:  Sachstandsbericht der Liegenschaftsverwaltung 
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Anlage zu TOP 2 öffentlich 
 
Auf Anregung von Frau Freier wird die die Eignung des Pavillons der Schule für 
Holzbildhauer für eine PV-Anlage geprüft. 
 
Es ist geplant zunächst mit Fachplanern Kontakt aufzunehmen, die die grundsätzliche 
Realisierung im Allgemeinen, insbesondere Tragfähigkeit der Dachfläche, die 
Anschluss- und Einspeisemöglichkeiten, Verlegung von Stromkabeln usw. prüfen 
sollen. Dies wird sicherlich etwas Zeit in Anspruch nehmen.  
Über das Ergebnis werden die Mitglieder des Schulausschusses schriftlich informiert 
oder in einer der nächsten Sitzungen darüber berichtet. 
 


